



PAN, PRD y Morena cerrarán llave de la deuda al Presidente; abrirla será “desastroso”, dicen

Por [Shaila Rosage](#) | septiembre 3, 2016 - 10:00 pm • 15 Comentarios

La deuda pública de México ya alcanzó el 46.2 por ciento del Producto Interno Bruto, según los informes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. La calificadora Standard & Poor’s prevé que para 2018 alcance el 47 por ciento. Sin embargo, los coordinadores del PAN, PRD y Morena en la Cámara de Diputados –donde se discutirá el paquete económico para el próximo año– afirman que la deuda ya alcanzó el 50 por ciento del PIB, si se toma en cuenta el endeudamiento de estados y municipios. El país, alertan, está en una contingencia económica.

Ciudad de México, 3 de septiembre (SinEmbargo).— La deuda pública de México no puede crecer más, de hacerlo habrá un escenario “desastroso” para el país, coincidieron los representantes de los partidos de oposición en la Cámara de Diputados, quienes además plantearon que es tiempo de “cerrarle la llave” del presupuesto para el próximo año al Gobierno federal.

El paquete económico 2017 llegará al recinto legislativo el próximo 8 de septiembre. A partir de ese momento los diputados tendrán en su poder el autorizar o no más deuda a la administración federal, y aunque la oposición está clara de que México ya llegó a niveles de endeudamiento “peligrosos”, convencer a los grupos parlamentarios del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Verde Ecologista de México (PVEM) será el reto principal, debido a que ambos partidos tienen mayoría en la Cámara Baja.

“El crecimiento de la deuda es un asunto que preocupa a todos los partidos políticos; ya la deuda está tocando los límites del 50 por ciento. Esto ha inquietado a diversas firmas internacionales que ven con recelo el acontecer de la deuda en nuestro país, y constituye un problema serio, porque puede llegar el momento en que cobre visos de impagable o de difícil manejo como en otros tiempos. Recordemos que con Luis Echeverría se le llamaba la ‘deuda eterna’ en lugar de deuda interna. Nos estamos acercando a terrenos muy peligrosos y desde el Congreso tenemos que revisar cualquier movimiento que se tenga que hacer”, dijo Francisco Martínez Neri, coordinador de la fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), en entrevista con **SinEmbargo**.

De acuerdo con el “Análisis de los Informes sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública al Segundo Trimestre de 2016”, publicado por el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados apenas el 11 de agosto pasado, la deuda pública del país alcanzó los 8 billones 728 mil 693 millones de pesos al cierre del primer semestre de 2016.

El análisis, realizado con base en los informes sobre la situación económica y las finanzas del país de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), explica que la deuda incluye la del Gobierno federal, la de las Empresas Productivas del Estado –Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad– y la de la Banca de Desarrollo. El endeudamiento se ubicó en 46.2

por ciento como proporción del PIB, del cual la deuda interna equivale a 28.6 por ciento y la externa a 17.6 por ciento del Producto Interno Bruto.

El 26 de agosto pasado, la calificadora Standard & Poor's bajó a negativa la perspectiva de las calificaciones de largo plazo de México y estimó que para 2018 la deuda pública puede llegar a representar el 47 por ciento del PIB, mientras que para 2019 aumentaría hasta el 48 por ciento.

Ese mismo día, la agencia de noticias especializada *Bloomberg* publicó que la deuda de México había alcanzado ya los niveles que registró con el ex Presidente Carlos Salinas de Gortari (35 por ciento del PIB), mismos que “no se veían desde el Efecto Tequila”.

Armando Rivera Castillejos, vicecoordinador Económico del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, dijo a este medio digital que su partido está en contra de más deuda.

El legislador consideró que los números de la Secretaría de Hacienda son incorrectos, porque no abarcan el endeudamiento de los estados y municipios.

“Primero tenemos que ponernos de acuerdo, porque los números de la Secretaría de Hacienda no son reales. Está hablando de un 46 por ciento como porcentaje del PIB, pero nosotros decimos que en junio llegamos al 50 por ciento si se toman en cuenta los más de 500 mil millones de pesos de los estados y municipios, en donde la Federación es aval de esas deudas y las tiene que tomar en cuenta”, dijo.

Rivera Castillejos explicó que la deuda en tres años y medio llegó a niveles “alarmantes”, por lo que el blanquiazul apostará por bajar entre 100 y 200 mil millones de pesos al gasto, para no adquirir más deuda.

“Recordemos que está el compromiso del Presidente de llegar a déficit cero, que implica que debemos de bajar medio punto al déficit. Nosotros vamos a pelear que sea medio punto o un punto. Esto trae una implicación en ingresos entre 100 y 200 mil millones de pesos, ojalá se pudiera bajar más”, expuso.

El Diputado detalló que cuando se habla de deuda se debe tomar en cuenta la que se encuentra en pesos en manos de extranjeros, pues cuando se incrementa el tipo de cambio afecta a las finanzas del Gobierno federal.

“Necesitamos que el tipo de cambio no siga creciendo y la deuda no siga incrementándose porque, a lo mejor no crece en dólares, pero sí en pesos y el Gobierno federal lo que paga son pesos, no dólares”, dijo.

Las consecuencias de endeudarse más, consideró el legislador, serán “desastrosas” para la economía nacional. La postura del Grupo Parlamentario del PAN será revertir la tendencia al crecimiento de la deuda como porcentaje del PIB.

EL RETO: CONVENCER AL PRI Y AL VERDE

El reto principal para los partidos de oposición durante septiembre y octubre será convencer al PRI, al Verde Ecologista y al propio Gobierno federal de no adquirir más deuda.

La oposición en la Cámara de Diputados no cuenta con la mayoría para frenar por sí misma al partido en el poder. Sin embargo, Luis Videgaray Caso, el Secretario de Hacienda, y su equipo, deben “tomar conciencia” del peligro que representa la deuda pública para el país, dijo Armando Rivera.

“Si vamos en el camino correcto y la discusión versa entre medio punto de déficit o un punto, podríamos apoyar la propuesta de Ley de Ingresos, si no es así tendríamos que poner una posición muy dura y decir no autorizamos, porque no somos cómplices de las consecuencias, de un desorden en las finanzas públicas, con el impacto en la proyección de crecimiento”, explicó.

Norma Rocío Nahle García, coordinadora del Grupo Parlamentario de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), afirmó que su partido votará por cero deuda.

“Nosotros nos oponemos porque a pesar de que este año pidieron deuda muy alta, no hay inversión, no hay proyectos, no se hicieron otras refinanciamientos, no se hicieron obras que desarrollen al país. Estamos pensando que fue una deuda para pagar intereses. Fue una deuda para estas obras onerosas como el Nuevo Aeropuerto. Por eso Morena está calificando como reprobada a la política económica de [Enrique] Peña Nieto. Nosotros vamos a llamar a todas las fracciones a ser responsables y no le autorizamos un peso de deuda para todo el año”, planteó la legisladora.

De no convencer al PRI y a los partidos aliados, Morena realizará una “labor titánica en redes sociales” para que la población le exija a sus diputados no autorizar más deuda al Presidente, anunció.

El perredista Martínez Neri consideró que, debido a los indicadores “sumamente alarmantes”, el Sol Azteca será muy cuidadoso y dejará claro que el país no debe adquirir más deuda.

“La Cámara de Diputados tiene que ver el asunto de la aprobación de endeudamiento y, en ese sentido, tenemos que actuar con mucha mesura y pedimos responsabilidad por parte de los partidos mayoritarios –el PRI y el Verde–, porque esas decisiones se toman por mayoría en un momento dado y se puede incurrir en una grave irresponsabilidad”, dijo.

Los representantes de los partidos de oposición dijeron que se espera votar el paquete económico 2017 a finales de octubre, debido a que la discusión de Presupuesto de Ingresos y de Egresos se llevará varias semanas.